

El Semanario

CIUDADANOS · IDEÓLOGOS · PROFESIONISTAS · EMPRESARIOS · POLÍTICOS

Standard & Poor's espera saber acciones concretas de AMLO para emitir calificación

viernes 26 de octubre de 2018

Las agencias evaluadoras están al pendiente de lo que pasa en México, sobre todo con la llegada de un nuevo gobierno, pero Standard & Poor's espera acciones concretas de AMLO para mantener calificación sobre el país.

Ciudad de México.- La incertidumbre que se ha generado en torno a la llegada de Andrés Manuel López Obrador a la presidencia de México y sobre todo por sus **planes con Petróleos Mexicanos (Pemex)**, se ha manifestado en ciertas acciones que han tomado las calificadoras internacionales con respecto a la calidad crediticia del país.

Fitch Ratings redujo a "negativa" desde "estable" la perspectiva de Pemex y Moody's aseguró que esta situación pone en riesgo la calidad de crédito de la empresa, aunque no ha modificado su calificación.

Sin embargo, Standard & Poor's (S&P), otra de las agencias calificadoras más influyentes a nivel mundial, mantiene una postura más serena y no se precipita en sus juicios con respecto a AMLO y México, ya que hay que considera que **hay que esperar que entre en acción el nuevo gobierno.**

El primer año siempre es complicado

Para Joydeep Mukherji, analista de la calificación soberana de México de Standard & Poors, esta cautela de su agencia se debe a diversos factores, uno de ellos es que **el primer año de gobierno siempre es complicado**, pero es el parámetro para saber cómo caminará el sexenio.

"Fox, Peña, Calderón tuvieron **problemas en la implementación de sus planes de infraestructura** en el arranque de sus gobiernos", dijo por lo que considera que los primeros 12 meses son "un periodo de ajuste".

En declaraciones para *Expansión*, el directivo asegura que será "hacia finales de 2019 o en el 2020 sería más factible considerar **si el gobierno tuvo o no éxito para la inversión**".

Pero detalló algunos aspectos en donde AMLO tendrá que poner mucha atención, como **reducir los niveles de inseguridad**, activar aspectos productivos que han tenido un pobre desempeño y mantener estrategias de finanzas públicas responsables.

Los retos para el nuevo gobierno

En ese sentido, Joydeep Mukherji, ha sido claro al señalar aspectos fundamentales en los que tendrá que trabajar el gobierno entrante, con la figura de Andrés Manuel López Obrador como un factor de cambio.

"Está la expectativa de que algo puede mejorar" en materia de seguridad y también para reducir los índices de delincuencia y combatir la impunidad, especialmente por homicidios, que es algo que se ha convertido en un lastre para cualquier actividad económica del país.

Por otro lado, mantuvo su postura de que la nueva administración necesita **mantener la estabilidad económica**, el equilibrio en las finanzas públicas y activar el crecimiento del país.

Según el ejecutivo de S&P, "los pilares de la economía" que tendrá que fortalecer AMLO y su equipo son "**bajar inflación, credibilidad del banco central**, déficit fiscal manejable a través de menos nivel de deuda para el gobierno".

Y finalmente considera que destinar recursos al desarrollo de infraestructura será fundamental para activar a la economía, sobre todo en áreas que han quedado un tanto rezagadas.

"**Realmente falta dinamismo en varios sectores de la economía** y sería importante ver, en qué medida el gobierno puede animar a otros sectores para que haya más empleos y más inversión. No es sencillo pues debe logarse sin que implique ampliar el déficit fiscal", concluyó Joydeep Mukherji.